

# POUR NOS LECTRICES

## CHRONIQUE DE LA MODE

Les toilettes estivales sont délicieuses, cette année. On dirait qu'elles ont atteint le suprême degré du vaporeux, de l'éthéré, du merveilleux.

A leur aise, elles ont étalé leur grâce par la longue suite des chaudes journées claires qui, pour faire le bonheur de l'élégance, ont jeté l'incendie et la désolation dans toutes les parties du pays.

Bien mince compensation que celle-là. La coquetterie seule, profitant d'une température dont tout souffre et meurt.

Mais mon rôle n'est pas de m'arrêter à ces tristes considérations. Il ne consiste qu'à vous renseigner, mesdames, et à vous tenir au courant de ce qui se passe à la cour de cette grande souveraine, "La Mode", souveraine dont nulle conspiration, nulle calamité ne parviendra jamais à faire chanceler le sceptre.

Vous dire ce qu'il y a de nouveau dans les nouvelles toilettes serait très difficile, attendu qu'il n'y a presque rien. La nouveauté n'est pas dans l'toffe, qui, naturellement, varie d'une année à l'autre, mais dans la transparence ; la couleur est, à peu de choses près, toujours la même. Sans doute, nous voyons beaucoup, plus même que précédemment, des étoffes très ajourées, des espèces d'étamine de coton à dessins aussi transparents qu'un voile mis sur la figure, mais ce n'est pas l'étoffe proprement dite qui constitue cette incomparable élégance dont je parlais tout à l'heure, c'est plutôt la façon de l'apprêter, de l'accommoder, dirais-je presque, si cette expression n'était un peu vulgaire.

La soie restera toujours la soie, la mousseline la mousseline, et il en est ainsi pour tous les tissus ; mais il est des façons de les préparer, de les garnir, ces tissus, qui en centuplent la valeur. Ainsi, le crêpe de Chine, étoffe souple et molle par excellence, aux plis veloutés, atteint toujours des prix assez élevés, et, quoi qu'on fasse, donnera une robe habillée et élégante ; mais combien ne sera-t-elle pas plus habillée et plus élégante si des jours savamment ménagés et remplis par une soie bril-

lante avec des contours brodés, viennent la relever encore.

Ce sont ces mille riens qui constituent la femme, et sa toilette n'est, en réalité, que l'exposé de son goût et de ses préférences.

Donner à sa parure un cachet personnel, chercher de l'inédit tout en évitant l'excentricité, voilà le point où doivent se rencontrer toutes celles qui sont soucieuses d'atteindre à la vraie élégance. Cette faculté est souvent naturelle, mais elle s'acquiert parfois, et c'est pour les femmes qui ne la possèdent pas et qui cherchent à l'acquérir, que s'efforcent d'être clairs et pratiques les conseils de la chroniqueuse de mode.

LAURENTIENNE.

## L'ÉTIQUETTE À TABLE

(Suite)

COMMENT ON MANGE CERTAINS LEGUMES. — Dans le monde, les asperges se mangent à la fourchette ; on coupe avec la fourchette et le couteau la pointe verte, que l'on porte ensuite à la bouche avec la fourchette.



5000. — Jolie blouse pour dames. Ce modèle convient d'une manière toute particulière pour les patrons brodés de mousseline ou de soie. Elle peut aussi se faire avantageusement en soie unie, en linon ou en batiste, et être brodée à la main. Mesures du buste : 32, 34, 36, 38 et 40 pouces.

Les artichauts ne se servent guère avec leurs feuilles dans les grands repas ; s'il en était ainsi, on les mangerait bravement en saisissant avec ses doigts le haut de la feuille.

On fait actuellement des pommes de terre à l'américaine. Ces pommes de terre, coupées en lamelles, sont frites dans de la graisse bouillante ; on les mange avec les doigts.

La salade ne se coupe pas dans l'assiette. On se sert en pinçant les feuilles avec les extrémités des doigts à salade. Il faut avoir soin de ne pas faire glisser les feuilles, du saladier sur son assiette.

COMMENT ON MANGE LES FRUITS. — Les fruits se mangent avec le couteau et la fourchette à dessert. Le couteau est à lame d'argent. Les pêches, poires, pommes se coupent en quatre avec la fourchette et le couteau, on enlève ensuite les noyaux ou pépins, on épluche en long chaque quartier et on mange à la fourchette, en découpant à mesure en petits quartiers, comme de la viande.

Les raisins se mangent à la main.

Les grosses fraises qui ont leur queue se mangent à la main : on les roule dans le sucre.

(A suivre)



4335. — Kimono pour fillette. Ce joli vêtement sera d'une élégance extrême confectionné en soie molle, Louisine ou Liberty, si en faveur cette saison. Sera très gentil aussi en organdi imprimé de nuances opposées. Mesures, pour 8, 10, 12, 14 et 16 ans.

## AVIS

Détachez ce coupon et adressez-nous-le avec dix centins pour chaque patron que vous désirez vous procurer.

COUPON Inscrivez ci-dessous le numéro du patron, la mesure du buste, celle de la taille, ou seulement l'âge, si c'est pour un enfant.	No du patron	Mesure du buste	Mesure de la taille	Age de l'enfant
	No .....	pes .....	pes .....	ans .....
	No .....	pes .....	pes .....	ans .....
	No .....	pes .....	pes .....	ans .....
NOM : Mme ou Mlle .....				VILLE .....
RUE et No .....				PROVINCE ou ETAT .....
PAROISSE .....				Adressez : Département des Patrons, "Album Universel," Montréal

N. B. — Il ne sera tenu aucun compte des coupons qui ne seront pas remplis conformément aux instructions ci-dessus. Tout abonné qui n'aurait pas reçu le patron demandé après nous avoir adressé un premier coupon, pourra nous en adresser un second en y inscrivant le mot "corrigé".

Les lettres qui nous seront adressées concernant ce département devront contenir un timbre de deux centins, si elles demandent une réponse.

## ON N'EN VOIT PLUS

Les maladies de poitrine ont toujours fait beaucoup de victimes, mais elles n'en font plus là où l'on fait usage du BAUME RHUMAL.



Toilette de plage.